



El deporte hípico ofrece de vez en cuando la triste novedad de algún grave percance, consecuencia a esas espectaculares caídas de los jockeys en plena carrera. Pero éste no es el caso de R. A. Carter, que libra sus huesos de la catástrofe gracias a su habilidad para caer. Aquí aparece iniciando su salto para no hundirse bajo el peso del caballo. La escena, en una reunión hípica celebrada en Lingfield Park.

HECHOS Y FIGURAS



La expedición británica que conquistó el Everest.

Una expedición en busca del "hombre de las nieves"

Desde hace treinta años una controversia opone a los exploradores y a los alpinistas del Himalaya. ¿Vive en la más alta cadena de montañas del mundo un ser mitad hombre, mitad mono? Hubo un tiempo en que el misterioso "yeti", que devora indolentemente hombres y "yaks", era relegado al rango de serpiente de mar salvaje, claro está, para los tibetanos y para los neoplatónicos que creen en la existencia de este ser sobrenatural, al que han bautizado con el nombre de "abominable hombre de las nieves". En diferentes ocasiones, los veteranos de las ascensiones al Himalaya fueron invitados a formular su punto de vista. El doctor Edward Whymper, que dirigió la primera expedición al Everest, en la primavera de 1905, reveló que en el curso de una salida de reconocimiento, a 5.000 metros de altura, los miembros de su equipo descubrieron huellas de plantígrafos sobre la nieve. En un momento un cuadrúpedo de 40 a 50 kilos de peso, y no más en alto, declaró entonces al citado doctor. Este testimonio existía, en consecuencia, la existencia de un "hombre de las nieves". El año anterior, Eric Shipton, que reconoció las vertientes del Guroeste del Everest, y cuyas tareas de reconocimiento facilitaron las de los que le siguieron, aportó fotografías de huellas que podrían haber sido dejadas por el famoso "hombre de las nieves". Shipton descubrió estas huellas impresas por un pie desnudo. El equipo de sherpas de Sir John Hunt pretende, a su vez, haber descubierto un día al hombre de las nieves. Pero para los expertos del Museo de Historia Natural Británico, el "yeti" es un simio lampur, de una especie originaria del Himalaya, animal muy salvaje y cuya descripción parece corresponder a la que se hace del abominable hombre de las nieves. Pero el hecho de que las huellas de ese ser hayan sido fotografiadas por encima de los 8.000 metros de altura, es decir, por encima de la línea de vegetación, contradice esta teoría, ya que el simio lampur es vegetariano y se alimenta muy poco de su fuente alimenticia. El "Daily Mail" acaba de anunciar que financia y organiza una expedición al Himalaya, para identificar al "yeti" que vive en las más altas regiones del mundo. La expedición llegará a Katmandu, capital de Nepal, a principios del año próximo. Han sido elegidos ya los miembros del equipo. Son seis: Tom Stobart, cineasta de Sir John Hunt y autor de la película de la conquista del Everest; Charles Stonor, biólogo y antropólogo, especialista en costumbres aborígenes de la vertiente oriental del Himalaya; Gerard Russell, naturalista americano que ha participado ya en dos expediciones al corazón de Asia; John A. Jackson, uno de los mejores alpinistas británicos; el doctor Biswanoy Biswas, biólogo indio, y finalmente Ralph Izard, periodista, alpinista y corresponsal especial del "Daily Mail" con la expedición.

TELEFONOS: DIRECCION, 2765. — REDACCION, 2552. — ADMINISTRACION, 1577. DOMICILIO: SANTIAGO, 1 Y TRAVESIA MONTOTO, 3.

EL MAYOR SURTIDO DE TODA ESPAÑA PIELS NACIONALES Y EXTRANJERAS. Excelente corte. Los mejores precios. Calidades inimitables. MONTOLYA PLETERIA. Torre, 104. Teléfono 3031.

UN PUEBLO DONDE NO HAY JAMAS ENFERMEDADES

Los hunsas alcanzan como mínimo los cien años, sin ningún padecimiento

Londres.— Los trabajos de dos lingüistas ingleses, los esposos Lorimer, acaban de atraer la atención sobre el caso, sin duda único en el mundo, de un pueblo entero que ignora por completo lo que son las enfermedades. Se trata de los hunsas, pequeño pueblo de diez mil almas repartidas en docientos poblados situados en el flanco de las montañas del extremo Norte de la India, a una altitud que varía entre los 1.600 y los 2.400 metros, aislado de todo vecino por distancias de no menos de cien kilómetros y en comunicaciones.

Los hunsas son gobernados por un rey de origen persa, el Emir Jamal Kan, que hoy tiene una edad de 37 años. Pero su origen es muy oscuro. Pretenden descender de tres soldados del ejército de Alejandro Magno, los cuales, heridos, fueron abandonados, 330 años antes de Jesucristo. En efecto, los hunsas no responden en modo alguno al tipo asiático, y presentan rasgos europeos puros. Son altos y están bien constituidos. Pero los esposos Lorimer no han podido relacionar su lengua con ninguna otra conocida.

Los hunsas son musulmanes y de costumbres pacíficas. Ignoran la guerra y jamás maltratan a los niños ni a los animales, pero los que demuestran gran simpatía. Pero lo más curioso es que entre ellos jamás se registra una enfermedad crónica, ni epidémica, ni reumático, ni cáncer... Y las heridas, ocasionales se curan rápidamente, por el sol, sin fármacos.

De dónde les viene esta excepcional salud? ¿De la salubridad del aire? ¿De su régimen alimenticio, a base de frutas, o a la dieta forzada que tienen que observar durante tres o cuatro meses cada año? El centro de investigaciones de Washington va a someter esta cuestión a estudio, y a enviar observadores a los poblados de los hunsas.

El equipo, al que se unirán en Katmandu sabios y observadores nepaleses, seguirá el mismo camino que la expedición británica de la primavera pasada, y hará parada en Mancho Bazaar, a unos veinte kilómetros del macizo del Everest. Los expedicionarios, equipados con el material más moderno, además de buscar al "abominable hombre de las nieves", estudiarán la vida de los animales y de los vegetales de la región.

El equipo, al que se unirán en Katmandu sabios y observadores nepaleses, seguirá el mismo camino que la expedición británica de la primavera pasada, y hará parada en Mancho Bazaar, a unos veinte kilómetros del macizo del Everest. Los expedicionarios, equipados con el material más moderno, además de buscar al "abominable hombre de las nieves", estudiarán la vida de los animales y de los vegetales de la región.

CRONICA DE NUEVA YORK

Para una mujer es más difícil triunfar en los EE. UU. que en España

Interés en Norteamérica por la polémica sobre la situación jurídica de la mujer española

Por MARIA VICTORIA ARMESTO

NUEVA YORK.—(Especial para LA VOZ DE GALICIA).—Dice "Time" que las mujeres españolas estamos igual (en cuanto a derechos y leyes se refiere) que en los tiempos de Juana "la Loca". No pueden votar más que las casadas y viudas. Sin el consentimiento de su marido, una mujer española no puede heredar, vender o dirigir sus propiedades; no puede ser albacea ni poder coger un empleo. Para obtener la separación legal, la mujer española tiene que abandonar su casa—que pertenece al hombre, aunque haya sido comprada con el dinero de la mujer—y al marido que, aun siendo culpable, recibe la custodia de todos los hijos mayores de tres años. Añade "Time" que la señora Mercedes Fómica, "bella, elegante e inteligente", se propone remediar este estado de cosas escribiendo artículos feministas para "A B C". De la información se desprende que la señora Mercedes Fómica tiene medio asustados a los flores maridos españoles, quienes se consuelan pensando que sus mujeres no saben o no tienen tiempo para leer tan subversivas historias.

¿Y para qué quiere uno ser albacea? —No le da a usted complejo de inferioridad no poder ser albacea? Y sin aguardar mi respuesta, añadió: —Y qué me dice usted de eso de que la casa pertenece al marido, aun cuando sea comprada con dinero de la mujer...? —Todo tiene su contrapartida, señora; también la casa del marido pertenece a la mujer y uno recibe la mitad del dinero que él gana (bienes gananciales) de "bómbilla bómbilla". Usted sabe que esto no existe aquí. Muchas veces, cuando yo les cuento a mis lectores que Bobo Rockefeller, pongo por caso, ha tomado por asalto la casa de su marido, mis lectores no acaban de entender cómo "la casa de su marido" no es también su casa... Pero mi amiga no se dio por vencida. Me dijo que los maridos españoles no lavan los platos a sus mujeres, que son unos señores, que las leyes son injustas y que jurídicamente la mujer española es tratada como si fuera menor de edad. Para viajar necesitan la autorización de su marido. Esto ya es el colmo de los colmos. —Cierto—asentí—; esta disposición—soso haya sido ya derogada— resulta un tanto ridícula, pero no olvide usted, querida amiga, que España es un país liberal, y le sorprenderá saber que muy pocas señoras se preocupan de pedir autorización a su marido para viajar. Yo he visto en trenes españoles cómo el revisor o cualquier agente ayudaban a las esposas despididas a falsificar la firma de sus maridos.

La cuestión del voto femenino

Aquí la gente está interesadísima en este asunto. Ya varios periódicos lo han recogido y hace días me llamó una amiga americana por teléfono.

Parecía a punto de echarse a llorar. —Querida Mrs. Armesto... ¡en qué mala situación están ustedes!

—Bueno—dijo yo con cierta filosofía—; ya ve usted, esta situación dura desde los tiempos de Juana "la Loca" y acaso ya no pueda durar más de cien años.

—Dígame usted: ¿es verdad que las mujeres españolas no pueden votar si no son casadas ni viudas?

—Pues la verdad es que no lo sé—respondí yo algo confusa—. Yo recuerdo que voté cuando lo del referéndum y no era ni casada ni viuda... Pero, después de todo, aunque así sea, Suiza es un país muy avanzado y sus mujeres no tienen voto...

—Ya lo sé, ya lo sé; por eso los americanos hemos enviado allí a una mujer como embajadora, la primera mujer americana que llega a ser embajadora de carrera. ¿No cree que esto haría reflexionar a los suizos?

—Es muy posible. —Yo lamenté mucho que no hubieran enviado a Mrs. Luce a Madrid; hubiera sido un estímulo para ustedes las españolas... ¿no es cierto?

—¿...?

La casa del marido y la de la mujer

—Pero volviendo a la información de "Time", es terrible que ustedes no puedan ser albaceas...

En América es mucho más difícil triunfar

—Es posible que sean ustedes liberales—asintió mi amiga—, pero la mujer española no tiene posibilidades de triunfar...

—Eso sí que no—negué vehemente—; ya ve usted cuánta repercusión tiene el artículo de la bella, inteligente y distinguida señora Fómica. Aquí, en Norteamérica, tiene usted tantas Mercedes Fómicas que ya nadie les hace caso...

—Por lo que yo he visto, la competencia en América es, para una mujer, cien mil veces más dura que en España. Menos a ese sentido galante y protector que el español adopta frente a las mujeres de su tierra, a cualquier española le resulta más fácil triunfar, profesionalmente hablando, que a una americana. Yo he estudiado en la Escuela de Periodismo, donde todos los profesores me decían que por el hecho de ser mujer no podía ser una buena periodista, pero, a pesar de ello, "Pueblo", un periódico de Madrid, me dio la oportunidad de ser la primera mujer corresponsal de Prensa que ha tenido nunca el periodismo español. En América, hubiera sido más difícil para mí conseguirlo.

Un labrador valenciano, tirado al mar por su esposa a los dos días de la boda

Se salvó milagrosamente

Alicante, 17.— "Me tiró al agua con evidente propósito de matarme", ha declarado reñiéndose a su joven esposa, Eliseo Alfonso Miralles, el agricultor valenciano, que ayer fue rescatado del agua en este puerto a punto de perecer ahogado.

Preguntado por su aventura, manifestó que siente escalofríos al recordar cómo ha sido engañado por su mujer. Nos habíamos casado el lunes último—dice— y tras pasar por Alcoy llegamos a Alicante para iniciar nuestro viaje de luna de miel. A las diez de la noche iba con ella paseando tranquilamente por el puerto, cuando me dió un violento empujón que me hizo caer al agua, donde pude sostenerme milagrosamente por llevar la gabardina puesta y sujeta con el cinturón y actuar dentro del agua a modo de paracaídas.

Agregó que tenía relaciones con su joven esposa, Palmira Santa María Olivares, también vecina de su mismo pueblo, desde hacía un año. En vísperas de la boda la había dotado con casi doscientas mil pesetas, mas una donación de bienes que hizo constar en un documento privado para caso de muerte. Eliseo ha pasado, según dice, toda su vida dedicada al trabajo en la agricultura hasta que hace un año, por consejo de los amigos, decidió contraer matrimonio. Eliseo Alfonso cuenta 56 años de edad, y su esposa, 27. —CIFRA.

GUIA PARA ANDAR POR LA LUNA.

Rodolph Nebel, inventor de la V-2, piensa llevarnos a la Luna dentro de nueve años, cuando esté dispuesto el primer vehículo interplanetario. En los Estados Unidos incluso acaba de aparecer una guía, para uso de viajeros interplanetarios. Revela los últimos detalles extraídos de estudios científicos muy serios. Los futuros turistas lunares pueden iniciarse en dicha guía, en la topografía del planeta de sus sueños. Todas las dificultades que se presentan, no descorazonan a los 20.000 voluntarios que, además de la guía, disponen de un mapa muy detallado de cinco kilómetros de diámetro, hecho durante 14 años por el señor Percy Wilkins, director de la Sección Lunar de la Asociación Astronómica británica.

Miscelánea MUNDIAL

UN RABANO EXTRAORDINARIO. Peñarroya, Córdoba, 17.— Un rabano de extraordinarias características ha sido producido en una huerta próxima a esta localidad, denominada "La Gargantilla", del término de Fuenteovejuna. El propio hortelano quedó sorprendido cuando, excavando la tierra, comprobó que no se hallaba el final de la planta, ante lo cual tiró de ella para arrancarla y la partió, quedando todavía enterrado unos diez centímetros de la extremidad inferior. El fruto del rabano tiene una longitud de 75 centímetros, y las hojas de cincuenta. Su diámetro, todo mezclado, es de 25 centímetros y pesa 1700 kilos. Se trata de un verdadero ejemplar producido con semilla corriente.—CIFRA.

MUERE UN JEFE DE TRIBU A LOS 120 AÑOS DE EDAD. Suva (Fidji), 17.— Un jefe de tribu de estas islas, del que se decía que contaba 120 años, ha fallecido en la isla de Lukembu. Se trata de Ratu Josataki Tavanga, que recordaba aún a los primeros misioneros que llegaron a este grupo de islas, en 1840.—EFE.

ROBO DE VARIAS GALLINAS SOMETIDAS A RADIOACTIVIDAD. Saskatoon (Saskatchewan, Canadá), 17.— Alguien ha robado varias gallinas sometidas a radioactividad, que eran objeto de estudios en la Universidad de Saskatchewan, según ha revelado

el profesor W. J. Rae, quien agregó que no se considera responsable de que alguien tenga "pollo radiactivo" en la cena de Nochebuena. "Eso será cuenta suya y allá se preocupe el dios". Lo que a mí me preocupa es que el robo podría dar a traste con un año entero de experimentos".—EFE.



SIN PALABRAS. (AGENCIA DEMOR).

Casado cuatro veces



Richard Eugene Reagan sólo tiene 23 años de edad. Pero se ha casado ya cuatro veces, lo que si en Norteamérica no es demasiado sorprendente a pesar de la edad de Richard—es delictivo... porque el chico sólo se había divorciado en una ocasión. Concretamente, de su primera mujer, en 1951, con la que tuvo dos hijos y se casó hace seis años. Luego, Richard se casó con Fiske Davis, que denunció a la mujer número tres, Brenda Jackson, complaciéndose la cosa al descubrirse que había una cuarta mujer. Erva More, cuando esta fue detenida por borrachera "molesta". Total, que el moderno Barba Azul, aunque no sanguinario, está en la cárcel, donde seguramente meditará sobre lo que los resultados matrimoniales cuando antes no ha habido los divorcios necesarios para contraerlos...

BANCO DE CREDITO LOCAL DE ESPAÑA

SORTEOS DE AMORTIZACION. De acuerdo con lo previsto en las Ordenanzas aprobadas por el Consejo de Administración, se hace público que el día 28 del corriente mes de diciembre, a las 4 de la tarde, y en el domicilio social de este Banco, Paseo del Prado núm. 4, se efectuarán los sorteos de amortización del segundo semestre del año actual, correspondientes a las Cédulas de Crédito Local cuyas clases y número se consignan a continuación, así como la cuantía del reembolso:

Table with 2 columns: Lotes and Cédulas. Includes entries for Lotes 1942, 1944, 1949, 1952 and Interprovinciales 1942, 1945.

La participación de las Cédulas con Lotes en los beneficios del Banco, que incrementa los premios establecidos actualmente, en la forma prevista en el Decreto de 11 de agosto último, comenzará a aplicarse en el próximo ejercicio, una vez aprobada por la Junta General la propuesta distribución de beneficios. Esta participación afectará a todas las Cédulas de Crédito Local con Lotes emitidas y en circulación al efectuarse el sorteo o los sorteos correspondientes. Madrid, 11 de diciembre de 1953. EL SECRETARIO GENERAL, Firmado: Fernando G. de Leóniz